



PREMIANDO LA INNOVACIÓN
FUNDACIÓN TEXTIL ALGODONERA
X PREMIOS INNOVACIÓN 2024



Nota de Prensa

La Fundación Textil Algodonera celebra una década de los Premios Innovación reconociendo el talento joven y empresarial

Barcelona, 19 de noviembre de 2024 – La Fundación Textil Algodonera anuncia a los ganadores de los **Premios a la Innovación Textil**, en su décima edición, destacando una vez más el talento, la creatividad y el compromiso con la sostenibilidad en el sector textil.

Este año, los **premios al Talento Joven** han registrado una **alta participación**, consolidándose como una plataforma que impulsa a las nuevas generaciones a liderar los avances de la industria textil.

El jurado, compuesto por expertos de renombre del ámbito académico y empresarial, ha destacado la **excepcional calidad** de los proyectos presentados, lo que hizo que la deliberación fuera especialmente compleja. Estos premios reafirman el compromiso de la Fundación con el futuro del sector, valorando las ideas innovadoras que transformarán la industria textil global.

Premios al Talento Joven: el futuro en manos creativas

El **primer premio**, dotado con 4.000 euros, ha sido concedido a **Marta Ibáñez Albiol**, de la Universitat Politècnica de Catalunya, por su proyecto sobre reciclaje mecánico de residuos textiles. Según el jurado, su investigación se distingue por abordar el ciclo de vida completo de los tejidos desechados, analizando cómo su composición y estructura afectan la calidad de las fibras recuperadas. La **detallada caracterización de materiales**, el desarrollo de hilos a partir de fibras recicladas y la evaluación de materiales no tejidos demuestran un enfoque integral. Este trabajo **ofrece una contribución significativa hacia un modelo textil más sostenible** y pone en valor soluciones viables para la reutilización de residuos textiles.

El **segundo premio**, con una dotación de 2.000 euros, ha recaído en **Inés Martínez González**, de la Universitat Politècnica de València, por su proyecto *“Tejido de algodón biocida para aplicaciones sanitarias”*. Su investigación ha sido valorada por el jurado como un ejemplo de innovación funcional en el ámbito textil. Martínez ha logrado integrar **agentes biocidas en tejidos mediante procesos de tintura avanzados**, validando su efectividad frente a múltiples patógenos. Este enfoque combina simplicidad conceptual y rigor técnico, ofreciendo aplicaciones prácticas en sectores clave como la salud y el bienestar.



PREMIANDO LA INNOVACIÓN
FUNDACIÓN TEXTIL ALGODONERA
X PREMIOS INNOVACIÓN 2024



Nota de Prensa

El jurado ha decidido premiar este trabajo tanto por los **prometedores resultados como el esfuerzo constante y la creatividad implicados en su desarrollo**.

Además, el jurado ha otorgado un **accésit** a **Ainhoa Sánchez Martínez**, también de la Universitat Politècnica de València, por su trabajo *“Innovación para las empresas textiles: autodiagnóstico de la biodegradabilidad de textiles”*. El jurado considera que esta propuesta **es un método práctico, accesible y reproducible para la medición de la biodegradabilidad de textiles**, permitiendo a las empresas del sector evaluar el impacto de sus materiales y procesos en el ciclo de vida de los productos. Aunque no es una solución integral, sí provee una base común que las empresas textiles deben considerar en sus procesos de producción hacia una mayor sostenibilidad.

Innovación empresarial: Grau S.A., un modelo de liderazgo y sostenibilidad

El premio a la Empresa Innovadora del Año ha sido otorgado a **Grau S.A.**, reconocida por su **liderazgo en la integración de tecnologías sostenibles y procesos de vanguardia**. Su enfoque innovador en la fabricación y gestión de recursos posiciona a la compañía como un referente en el sector. El jurado ha subrayado su capacidad para combinar excelencia técnica con compromiso ambiental, demostrando que la innovación es la clave para el éxito empresarial en un mercado en constante evolución.

Un evento para celebrar la excelencia y mirar al futuro

La ceremonia de entrega de premios tendrá lugar el **21 de noviembre de 2024, a las 12:00 horas**, en el Hotel Havana de Barcelona, dentro del marco de la Asamblea Anual de la Asociación Industria Textil Algodonera - AITPA.

El acto contará con una mesa redonda moderada por **Manuel Díaz de Marcos**, presidente de la Fundación Textil Algodonera, y **Mònica Ardanuy Raso**, catedrática de la Universitat Politècnica de Catalunya. En este espacio, ganadores de ediciones anteriores compartirán sus experiencias y debatirán sobre el futuro del textil y el papel de los jóvenes en la transformación del sector.

El evento culminará con un almuerzo donde se entregarán los galardones y se rendirá homenaje a los actores que impulsan el progreso en la industria.

Para más información, contactad con Montserrat Pérez Creus, responsable de Comunicación, a aitpa@aitpa.es.